

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9, Imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

ALCOY, MIÉRCOLES 2 DE JULIO DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 1905

PÉRDIDA.

Desde la calle S Lorenzo á la de S. Mauro, sobre las 4 de la tarde de ayer, se extravió un retrato de medio cuerpo.

La persona que se lo haya encontrado lo presentará en esta Administracion, y se le gratificará.

ALCOY 2 DE JULIO DE 1884

Revista de Madrid.

Los «apóstoles», la aparicion del calor y las verbenas; hé ahí el tema de todas las conversaciones durante toda la semana.

Los «apóstoles» son tres apreciables curanderos, que como han dicho los periódicos de estos dias, se dedican á sacar del cuerpo humano no los malos, sino todas aquellas enfermedades que lo desgastan y consumen.

Curar unas intermitentes, un cáncer ó una luxacion es para los apóstoles cuestion de cinco minutos. El paciente se coloca frente á frente del doctor; le mira con fé, y puesto el pensamiento en las cosas mas altas durante cinco minutos, enseguida presenta al apóstol un vaso de agua que este «magnetiza» con el vaho, se lo bebe (el vaso de agua, no confundir) y media hora despues cálate al enfermo sano y salvo, ni mas ni menos que si en la loteria de la salud le hubiese caido el premio gordo de Navidad.

Tantas llegaron á ser las curas maravillosas de los apóstoles, que el gobierno de la provincia se consideró obligado á intervenir en favor de los pobres médicos, que se quedaban literalmente sin clientela. Contábanse cosas estupendas. Un cojo con diez años de servicio refractario á todo tratamiento de curacion, bebióse un cortadillo del agua encandada é inmediatamente tiró las muletas yéndose á su casa por sus piés; otro ciego, (de nacimiento sino recuerdo mal) se lavó dos veces con un liquido divino y á estas horas

vé mas que un lince; por último, un tísico infeliz desahuciado de Panticosa y otros balnearios, tuvo la buena ocurrencia de avisarse con el «apóstol» Rocafull é inmediatamente quedó listo de pulmones y dispuesto á beberse todos los vientos del cuadrante.

La nueva facultad de medicina iba á acabar por llenarlo todo con su fama; los poderes de la tierra temblaron y... se decretó el capuchon para los Hipócrates apostólicos.

Afortunadamente para los nuevos mártires de la ciencia, si la ley castiga el ejercicio no autorizado de la medicina, calla en lo que se refiere al uso y tratamiento del agua clara.

Desde el doctor Sangredo hasta el austriaco Priersnitz, jamas se ha sabido que un gobernador ó un burgomaestre lleven á nadie á la cárcel por dar de beber al sediente, propinar duchas, envolver el cuerpo en sábanas mojadas etc. etc. Lo que no obsta para que la hidropatia, la hidroterapia y la homeopatia misma hayan sido y sean aun motivos de grandes controversias y mútuas burlas.

¿Porqué, pues, si las disidencias científicas no se castigan y el desprecio de los innovadores no tiene su correctivo, llevar á la cárcel á tres caballeros que se traen su sistema, como dijo el otro, y que tal vez logren cambiar la fisonomia de la medicina moderna á pocas curas que hagan en el barrio de Lavapiés.

Sin duda lo debió comprender así el señor Fernandez Villaverde, porque la misma noche del viernes (dia infausto en que los apóstoles fueron presos), los llamó á su despacho, y despues de apercibirlos á fin de que no volvieran á ejercer el ministerio sagrado de la ciencia, los puso en libertad.

Los doctores han acatado la disposicion gubernativa; pero los enfermos populares que no se resignan á quedarse sin sus queri-

dos médicos, han acudido en alzada nada menos que á D. Alfonso, el cual no se sabe lo que decidirá.

Entre tanto la escrófula, la tisis, el carbunco, la oftalmia, de los que todo lo esperan del agua milagrosa de los apóstoles, tendrán que tener paciencia hasta que se resuelva este recurso de la fé contra la sabiduria. Llamémosla así.

¿Si estará próximo el noventa y tres de la patologia médica?

¿Hablan Vds. del calor?

Digo esto porque en dos dias el termómetro ha hecho un viaje de algunos meses.

Ya gracias á Dios se suda, como oi decir anoche á un sujeto grave y metódico, que quiere que en invierno haga frio y en verano calor.

En esto último no convengo yo en absoluto, porque si pudiéramos hacer que en verano no hiciera el calor asfixiante de la corte ni en invierno el frio siberiano del Guadarrama, me parece que todos ganaríamos mucho.

Pero hay personas que no veranean precisamente por eso, porque dicen que un estio sin brisas no es estio ni nada y lo mas que se puede conceder es contrarrestar el calor con un ratito de Prado ó de Jardines por la noche, para volver á asarse á la mañana siguiente.

Es una desgracia que los pobres y los periodistas no pedamos negar esta teoria tropical tomando el tren y yendonos á Santander, San Sebastian ó Bilbao un par de meses, pero en esto como en todo hay que atenerse á lo que dán de sí los rigores de la fortuna y las estrecheces del propio presupuesto.

Otro hombre metódico, que no sale nunca de su paso, me decia una vez:

—Pero ¿Vd. le teme al calor habiendo tantas horchaterias?

El buen señor olvidaba que hacia la apolo-

gia de un privilegio y que de todos modos el problema no se resolvía ni aun «desamortizando» el agua de cebada.

En este punto estoy seguro que la sed pública no se satisfaría con menos de dorzambullidas diarias en horchata de chufas.

De las dos últimas verbenas muy poco tengo que contar á Vds.

La de la noche de San Juan se malogró por «mor» del frio, y la de anoche por «mor» de la indiferencia que en punto á verberna y tradiciones cada dia va en aumento.

Todo se vá, todo se pierde.

De las antiguas prácticas no ha quedado mas que la sana costumbre de robar el reloj á los que asisten a estas romerías.

Algo es algo.

Justo Leal.

Madrid 30 Junio 1884.

El arte de hacer sabios.

Es verdaderamente antihigiénico y antinatural lo que se hace generalmente con los niños, gracias á los vivos deseos que manifiestan los padres de hacer sabios á toda costa á sus hijos.

La ciencia aconseja de un modo terminante, que no se deben exigir más de cuatro horas de trabajo á los niños menores de diez años. Desde esta edad hasta los quince años, se les puede conceder seis; desde los quince, ocho horas, reduciendo el sueño á ocho ó nueve horas. Conviene además otorgarles dos dias completos de descanso por lo menos en la semana. La antigua práctica española de muchos profesores de dar los jueves y domingos asueto á los escolares, está perfectamente justada á lo que aconseja la moderna pedagogía.

Es preciso no olvidar nunca que el niño necesita mucho más que el adulto, descanso, sueño, aire y ejercicio.

Es un error craso el creer que ántes de los veinte años el hombre puede ser un sabio. Las precocidades son siempre deplorables, así en el órden físico como en el moral, y sin que ne-

Ya no se levanta al amanecer para ir á la puerta y suplicar á la Manijera que le lleve por Dios al campo.

Ya no tiene que reir ni fingir que está buena, mientras se rompen sus pulmones y se desgarran su pecho.

Ya no estrecha en sus manos las monedas escasas y pobres con la alegría del avaro que guarda en un escondite su tesoro.

Ya no necesita compasion de los hombres, ni manjares prohibidos á los que deshereda la fortuna.

Ya es rica entre las ricas; feliz entre las felices.

La están ciñendo su última vestidura. Es de muselina blanca, sin más adorno que una cinta azul que rodea su cintura.

Parece una bella desposada.

Es el traje más rico que se ha puesto desde que nació; y sin embargo, no tiene más mérito que la pureza de su color hermoso y limpio, como la coronacion de una sierra en un invierno riguroso.

Con efecto, fria está como el mármol la pobre niña. Sus hermosos ojos se han cerrado para siempre.

El refrescante aire de la alborada no ha podido abrir sus párpados ni hacer latir su corazón.

Sin embargo, aquella pobre niña trabajó todo el dia. Agobiado su cuerpo, hacia que se doblase su delicada cintura como el tallo de un trigo, á quien ha quebrantado el huracan.

Algunas veces enrojecia la sangre sus labios por detener la tos que la ahogaba. Otras veces se retraba de la Manijera para poder toser con libertad, y entretanto que las otras jóvenes se contaban sus esperanzas y sus amorsos, ella murmuraba sordamente:

—¿Si vendrán razon en decir que estoy enferma? ¿Si no podré trabajar, Dios mio?

Y se detenía, y se oprimía el pecho con ambas manos, y se oscurecian sus ojos y se turbaba su razon.

¡Pobre niña; qué terribles horas debió sufrir!

Sin embargo, al otro dia también fué al campo. ¿Y cómo fué, y cómo volvió, y cómo pudo trabajar?

Esfuerzo de la agenia, virtud sin límites; ¡cuánto es tu poder!...

IV.

Ya no trabaja Dolores; pero ya no sufre tampoco. ¡Qué hermosa está! La gloria se retrata en su semblante. Ya no derramará lágrimas por sus hermanos. Ya no se recuesta en las rodillas de la anciana.

Ya no pide trabajo en cambio de un pedazo de pan.

¿Quién va á averiguar lo que sufren detrás de aquellos montes, en aquel escondido valle, en lo alto de aquella colina ó en la falda de aquel cerro, esos oscuros habitantes, que al nacer el sol le saludan y salen á los campos á cultivar y recojar nuestro blanco pan, nuestros sazonados frutos y los estensos rebañcos que han de servir para la delicia de nuestro paladar y eregalo y abrigo de nuestros cuerpos?

Por eso quizá no habia en Darro ni médico ni maestro (1), ni nada que indicase un átomo de ilustracion siquiera.

Dolores llevaba la planta firme y el rostro más alegre que al salir de casa. La idea de que por la noche entregaría á su abuela un jornal, para que llevara de comer á sus hermanos, le daba de placer su muerto corazón.

—Mientras dure la espiga,—decia interiormente,—ellos no pasarán hambre ni penas. No tengais cuidado, pobrecitos de mi alma, que si hasta aqui he sido una flojonaza, remolona, prometo desquitarme y trabajar para vosotros, que tanto habeis trabajado por mi.

Y llena de júbilo á este idea, empezó á batir las palmas y á cantar con sus compañeras:

(1) Hace poco que esta última plaza se ha cubierto, pero aún no tienen facultativo.



guemos que haya organizaciones que pudieran considerarse como privilegiadas, las cuales presentan rasgos bastantes á simular madurez de juicio, gran profundidad de concepto y extraordinarios vuelos mentales, es lo cierto que los verdaderos sabios, los hombres verdaderamente útiles para la patria, se crean de veinte á cuarenta años.

Ese prurito de nuestros tiempos de obligar á los niños á que sean prodigios de memoria, de penetración y de raciocinio ántes de la edad debida, no conduce á otra cosa que á hacer estériles para siempre cerebros que en otras condiciones, y con otra educación, podrían ser, si no lumbreras, por lo ménos activos obreros de la ciencia. Artistas distinguidos, seres fuertes que no elgáran á sus hijos una organización decadente como herencia orgánica, y unos cuantos laureles marchitos bien pronto por las amargas lágrimas de los deudos y de la indiferencia de una sociedad que olvida pronto.

La gimnasia, los ejercicios corporales, y sobre todo, el no desear que los jóvenes sean sabios á toda costa, son ideas que deben generalizarse entre todas las familias de una manera rápida, pues semejante preocupación está, por desgracia, generalizadísima en nuestro país, y por lo común en toda la raza latina.

Es cierto que ésta tiene la primacía en lo que á inspiración se refiere, pero no es ménos exacto que la mayoría de los hombres carecen de vigor físico y vigor moral, por cuya causa se notan en las inteligencias que parecían más fecundas, deplorables caídas y ruinas rápidas, no pocas muertes prematuras, aparte de una relajación notable en las costumbres de los que no sintiendo amor á la ciencia y al arte, buscan por tortuosos y nefandos caminos esos deleites que el hombre ansia casi siempre, sin pensar que agotan muy pronto en ellas las organizaciones más vigorosas.

Cámbiese el fatal arte de hacer sabios, por la santa ciencia de hacer hombres de bien; otorguese por padres, maestros y hombres de estado, alguna importancia á los problemas educativos, pues de lo contrario las generaciones que heredán nuestras dulas y nuestras miserias actuales, hijas, quizá, de los mismos males que delatamos, arrastrarán en el mundo una vida ruin con todas las angustias de un insupportable suplicio.

(De La Madre y el Niño).

Dr. Tolosa Latour.

## Modas.

De nuestro servicio especial.

París y Junio 1884.

El tafetan cambiante debe emplearse en tra-

jes completas con adornos recortados por la falda. Las puntas redondas como las agudas tendrán igual éxito. Se podrá escoger entre las ruches y los volantes, estos en número impar, y las ruches de una altura de 20 á 30 centímetros. Esto necesita mucha tela.

Los cuerpos con pequeña punta por detrás y un poco más grande por delante y las grandes túnicas armadas á tablas todo alrededor, acompañarán esas faldas. Se puede hacer el recogido con panier muy para atrás, ó el recogido cruza lo pasando de un lado para sujetarle por detrás con broches disimulados por una escarpela de tafetan recortado.

Continúan llevándose los vestidos de silianna, lana ó tafetan cambiante con visitas maniteletas de la misma tela del vestido adornados con fleco y encajes sobrepuestos. Son muy elegantes y apropiados para personas que no quieren ir á cuerpo.

Hejaquí un lindo modelo de traje para visitas. El cuerpo es con aldeta corta á puntas, muy abierta sobre una pechera tableada que se prolonga en túnica, cojida en forma de delantal, y concluyendo en pouff por detrás. La falda es á anchas tablas, y por abajo entre el hueco de una á otra, se pone una chicoree (oscuro) de seda.

Un tableado de tela lisa que parte de debajo de la túnica delantal, se fija diagonalmente sobre la falda. Collarito de terciopelo negro, otro terciopelo figurando un cinturón para sujetar las tablas de la pechera en el tallo y otro por encima de la manga.

Es muy elegante esta chaqueta de raso negro que se puede hacer también de color granate, con faldeta tableada, mas corta por de trás que por delante:—se abre sobre un chaleco de encaje; valona de lo mismo y el cuello, las solapas y bocamangas de encaje también. Botones de azabache.

Sombrillas y en-tout cas

Los nuevos modelos de sombrillas de verano, se hacen del mismo color, ó armonizándolas con las toilettes que acompañan. Los mangos se hacen de madera con puño de marfil antiguo y figurando rayas, cabezas de perro, de dragones, de serpientes etc.

Para las de mas lujo, de antiguo Sajonia ó Sevres con pinturas decorativas.

Los en-tout cas se hacen de colores sólidos. Las sombrillas se guarnecen de volantes de encaje, de lazos de cinta, de cordones de torlas de seda; y algunas tienen florecillas bordadas en seda de colores. Las sombrillas donairieres se terminan por un báculo retorcido con metal.

Abanico con bordado de plata. Este elegante abanico de seda amarillo—oro, está adornado de un rico bordado de plata que figura tallos y hojas rodeados de una doble cordeliere de hilo

de plata sujeta con seda gris plata. Este modelo en reps ó raso blanco, sería lindísimo para acoñar una toilette de novia; en este caso el pié debería ser de nácar ó marfil. Con un bordado sobre tul blanco ejecutado con hilo de plate y soda y forrado ó no de raso, sería muy apropiado para soirée ó baile.

Para muchacho de 3 á 4 años. Traje azul marino con cuello, cinturón y bocamangas de tela azul claro. Botones blancos. Falda plegada de tela.

El traje de amazona debe hacerse de paño negro, azul ó verde muy oscuro. La falda será lisa porque es más cómoda que la plegada, demasiado larga y demasiado amplia. El cuerpo concluye con un cuellicito oficial sujeto con un alfiler muy sencillo. Puños y cuello de batista blanca. Sombrero negro de seda con alas retorcidas y una pluma ó un lazo. La mayor sencillez es el verdadero cachet de buen gusto para las toilettes de amazona.

Ofelia.

(Reproduccion prohibida).

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

En carta de Jávea se confirma la noticia de no haber sido admitido por la Sanidad el vapor «Buenaventura» que hace la carrera de Argel habiendo regresado á este último punto, con el propósito, según se asegura, de suspender el servicio hasta que cesen las rigurosas disposiciones sanitarias que se observan en nuestros puertos.

Asimismo ha sido rechazado en Denia y Ses, pachado para el lazareto de Mahon, el pailebot «Casto» procedente de Marsella con cargamento de trigo.

Ayer mañana llegaron las dos compañías de infantería que teníamos anunciado venían á reforzar la guarnición de esta plaza.

Ha sido firmado por el ministro de Fomento el expediente de concesión del puerto que tenía solicitado la ciudad de Gendia.

La noticia se recibió por telégrafo en aquella población y fué acogida con músicas y otras demostraciones de alegría.

La compañía de vapores-correos que presta el servicio entre la Península y Baleares, ha suprimido el servicio entre Alicante, Barcelona y aquellas islas, y únicamente el «Jaime I» será el portador de la balija entre Valencia y las mismas; pero con orden expresa del armador de no recibir ni carga ni pasajeros.

De los 20 premios de á mil reales que ha distribuido el patronato general de las escuelas de párvulos, en el presente año, el quinto premio lo ha obtenido el maestro que ha sido de la escuela de párvulos de esta ciudad D. Fernando Gordillo, que hoy se encuentra en Barcelona.

Esto viene á demostrar que los elogios que en tantas ocasiones hemos tributado á dicho ilustrado profesor, son tan justos como merecidos.

Escriben de Denia.

«Un funcionario dignísimo bajo todos conceptos, el ayudante de marina de este puerto, ha hecho un llamamiento á todas las clases de la sociedad, invitando á formar una junta local de «salvamento de naufragos». Nos consta que son ya muchas las personas suscritas para fundar esa sociedad en este puerto, lo cual me alegra mucho, pues demuestra los altos sentimientos caritativos por que se distingue esta población.

La cosecha de pasa se presenta regular. Se quejan sin embargo, los embarcadores de uva, pues viene atrasada, cuando la estima en el mercado inglés proviene de ser primerizo nuestro fruto.»

Hemos de llamar la atención de la comisión municipal á quien corresponda, hacia el estado en que se hallan las balustradas del reservado de la Glorieta. Sin duda durante la feria pasada se rompieron y quitaron algunos barrotes que no han sido repuestos. Siquiera por lo que afecta al ornato de aquel hermoso paseo, confiamos en que se arreglarán los desperfectos que se observen.

El movimiento de población durante la semana última según los datos del Registro civil, ha sido en esta ciudad el que sigue:

Nacimientos: 21; de ellos 5 varones y 16 hembras, todos legítimos.

Defunciones: 17, con la siguiente clasificación por edades: hasta un año, 3; de 1 á 5 años, 1; de 10 á 20, 1; de 20 á 40, 5; de 40 á 60, 4, y mayores de 60, 3.

Resulta por tanto una diferencia á favor del aumento de censo de 4 individuos, y un estado en la salud pública por todo extremo satisfactorio, de lo que nos congratulamos.

El polvo que levantan los carruajes que cruzan por la carretera y que invade el paseo Puente, molestando en gran manera á personas que á la caída del sol, acuden á respirar el aire fresco de aquel lugar, podría evitarse con que el alcalde dispusiera el conveniente riego del trozo de vía, con

¡Viva la espiga! Dios nos bendice. ¡Viva ese campo fértil y hermoso lleno de granos! Y dando saltos, y brinco, y empujones, unas tras otras, corrían por aquellas llanuras de Dios, más contentas que las aves en las frescas mañanas de abril.

—¿Qué toña he sido,—decía la pobre Dolores,—en no venir antes con ellas! ¡Qué hermoso es el campo por las mañanas! ¡Cómo me voy á divertir! ¡Oh! esto me gusta, gozar y ganar dinero. Esta noche... esta noche estará mi abuelita en la puerta, aguardándome sentada en la negra piedra que acostumbra, y yo iré saltando y riendo con mis compañeras, y al darte un tierno abrazo, arrojaré en su falda mi jornal. ¡Oh! ¡Qué alegría! ¿Por qué he sido tan imbécil antes? ¿Por qué no he trabajado? ¿Por qué no he sido útil á esos benditos de la Virgen que por comprarme gas y fruslerías, trabajaban como negros? Y á aquella pobre viejecita, ¿qué le compraré yo ahora? Porque yo tendré dinero; sí, dinero, como un hombre como un padre de familia. Cuando se acabe de espigar, trabajaré en otra cosa. El señor cura dijo en su sermón el otro día, que la holgazanería es la madre de los vicios, y que el trabajo es la primera de las virtudes. Dios mío, ¡qué mala he sido, qué per-

versa, qué mala hija, qué mala hermanal. Pero ya soy otra. ¿Veis, hermanos de mi corazón? Voy á trabajar, á ganar el sustento. ¡Qué abrazo más apretado os daré esta noche! ¡No vos en tantas horas! Pero abuelita os dirá que estoy convidada en casa del señor secretario, que he ido á distraerme, á ponerme mejor. ¡Si supieran á lo que he venido! Ellos, que no quieren que su Dolores se mueva siquiera. ¡Vea usted, eso es una tontería. De seguro que contentarían los dos morir en aquel rincón oscuro, mejor que saber que mis manos habían tocado las espigas. ¡No lo sabrán, no! ¡Pobrecitos míos, qué buenos sois!

Y las lágrimas asomaban á sus ojos, y un violento golpe de tos la hizo detenerse y arrojarse en brazos de sus amigas.

—¿Cuando digo que esta niña está enferma!—exclamó la Manijera asustada y pálida como la cera.

—¡Cá, si no es nada!—contestó Dolores con una risa convulsiva.—¡Si es un pobre mosquito que se ha entrado por mi boca y por poco me ahoga con sus pequeñas alitas! ¡Vamos,—exclamó con frenesí,—vamos!—Y palmoteaba, y hacía por ir delante de sus compañeras; pero ¡ay! infeliz, sentía un agudo dolor en el pecho, unos terribles golpes en las sienos, y un decaimiento y agonía indescriptibles.

En sus preciosas manos se notan aún las señales de un trabajo violento de dos días. Eran blancas y lustrosas como ovillos de seda, y se han puesto quemadas y ásperas.

También su frente se ha oscurecido, y resalta la blancura que hay en el nacimiento de sus cabellos, estos vapendidos ahora por la espalda, formando un encaje negro, hasta el medio de su ondulante falda.

¿Quién se ha encargado de este atavío? ¿Quién adorna aquel cuerpo, tirante y seco como un árbol en invierno? Dos jóvenes capigadoras, que no han permitido profanear aquel cuerpo las manos de una mujer mercenaria, que con dureza cruel golpea los cadáveres, como si fueran haces de leña, arrancados en el monte.

Las demás muchachas contemplan aquella escena silenciosas y sombrías. Ya no rien sus burlonas lábios, ni buscan sus pies el compás de una cantinela animosa.

Algunas lágrimas furtivas corren por los vidaceos ojos, y más de una oración se murmura interiormente.

La novia de Pepete, la llorona Filomena, está más triste que las demás. La ha dejado su novio, no la quiere, se rie de sus lágrimas, y la infeliz envidia la suerte de Dolores, que ya no siente, ni sufre los azares de la vida.

También desea morir. Almas como la suya



que dichas personas agradecerían y á lo que no dudamos accederá la autoridad, con su buen celo.

Durante las cuarentenas que se imponen á los buques de los puertos del Mediterráneo, el itinerario de los vapores correos á las Baleares será el siguiente: Salida de Palma los domingos y jueves á las ocho de la mañana; llegada á Ibiza á las cuatro de la tarde, y á Valencia los lunes y los viernes á las seis de la mañana. Salida de Valencia los martes y los viernes á las dos de la tarde; llegada á Ibiza miércoles y sábados á las dos de la mañana, y á Palma á las doce de la tarde. Salida de Palma, directo á Mahon, los sábados á las cinco de la tarde. Salida de Mahon, directo á Palma, los miércoles á las cinco de la tarde.

Todos los años por esta época se toman disposiciones sobre nstacion para evitar desgracias en los malecones y estanques de los alrededores de la ciudad. Como hasta la fecha, que separamos, no se ha hecho nada público referente al caso, y son en gran número los chicos que van al río á bañarse sin ninguna clase de precauciones, llamamos la atención de la autoridad, á fin de que antes de que ocurran desgracias, tome las medidas necesarias para evitarlas.

El mercado de frutas de Gandía no puede menos de resentirse por las dificultades que han de ofrecer necesariamente las medidas sanitarias adoptadas respecto á Francia, puesto que esta nación es uno de los principales mercados de los productos de aquella fértil vega. Segun la revista semanal que se publica en la antigua ciudad de los duques, los precios corrientes al terminar la semana fueron los siguientes.

Bajocas á 6 reales la arroba; albaricoques á 40 reales; carezas á 8; cebollas á 3; tomates de 4 á 7; pimientos á 32; patatas á medio y udias á 12 reales.

La exportacion durante la semana última alcanzó las siguientes cifras:

Bajoca 5,125 kilogramos; tomates 252,500; cebolla 42,250; patatas 16,750; pimientos 6,625; carezas 1,025 y albaricoques 750; total, 325,025 kilogramos.

Lee en «Las Provincias» las disposiciones sanitarias tomadas con audable celo por el gobernador civil de la provincia, por el ayuntamiento, asociados respectivamente por las juntas provincial y local del ramo, y por las juntas provinciales valencianas, y así nos hacen presente muchas personas, rogándonos que nos á no detenerse en ese camino ante una consideracion menos importante que la salud pública.

Creemos, pues, del caso la adopcion de una medida, de la cual ya se ha hablado en el seno de esas corporaciones: la suspension de la feria de Julio. No aprieta tanto el enemigo que sea hoy imprescindible evitar la aglomeracion de gentes que ocasionan esas fiestas; pero no sería más difícil tomar esta disposicion, acaso salvadora en su dia, despues de hechos todos los preparativos?

Aunque la prevision sanitaria no aconsejase esta medida, debiera adoptarse, porque es indudable que la feria este año habia de estar desanimadísima, porque las circunstancias no convidan á venir forasteros á Valencia en la época canicular, y no sería prudente, por tanto, que los ayuntamientos y las sociedades hiciesen los considerables gastos que llevan consigo estas fiestas, habiendo de carecer de la brillantez de los años anteriores.

Ayer mañana se efectuaron con lisongero resultado los exámenes públicos de la escuela privada de niñas, subvencionada por el Ayuntamiento, que dirige la laboriosa y digna profesora D.<sup>a</sup> Rosario Espi. La Junta que presidia quedó muy complacida, habiéndolo así manifestado en nombre de la misma el teniente alcalde D. Eugenio Cantó.

Enviamos nuestra enhorabuena á la Sra. Espi.

Aunque la salud pública entre nosotros es excelente y al menos por ahora no se ve peligro inminente, hemos de recomendar á la Junta local de Sanidad, aun á trueque de hacernos pesados, el mayor celo y eficacia en el cumplimiento de su difícil y grave mision. No basta que se redacten disposiciones y consejos que debieran haber sido ya publicados y á estas fechas nadie conoce, y no basta tampoco el nombramiento de secciones y comisiones, is no se les señalan atribuciones propias (y ademas se disponen visitas de inspeccion á las posadas y casas donde ya por la acumulacion de habitantes ya por cualquiera otra circunstancia, se considere necesaria la visita. Asi mismo deben tomarse otras muchas medidas, que la Junta mejor que nosotros conoce, y sobre todo debe atacarse de una vez y con resolucion la cuestion del Cementerio, que es un peligro constante para la poblacion, y en las actuales circunstancias, teniendo una epidemia en perspectiva, una condicion mas para el desarrollo del mal, que Dios quiera no llegue hasta nosotros.

No olvide la Junta, no olvide el Ayuntamiento y no olvidemos ninguno, que la salud del pueblo es la ley suprema, como decian los romanos.

Nuestro estimado colega La Correspondencia de Valencia nos atribuye la paternidad de la noticia del estado ruinoso del túnel de Mariaga y de la version circulada de poder considerarse como un hecho el empalma en Villena de la linea de Madrid para Valencia. Si el colega se hubiera fijado en que al frente de los párrafos en que tales cosas se contenian, pusimos: «Escriben de Villena», no confundiría las especies ni nos englobaría en la censura general que á los periódicos de esta provincia dirige en las siguientes líneas:

«Nosotros hemos desmentido dos veces de una manera terminante la noticia referente al citado túnel, pero en vista de que los periódicos de la provincia de Alicante y tambien los de Madrid se empeñan en que el citado túnel ofrece peligro, cedemos la palabra á nuestros colegas valencianos por si alguno de nuestros compañeros en la prensa local tiene noticias más exactas que las nuestras».

La verdad sea dicha, el túnel de Mariaga no ha gozado nunca de mucha confianza y por el sí por el no, para dejar á todos tranquilos, convendría que la Direccion de ferrocarriles dispusiera un reconocimiento en toda regla. Todo lo que no sea esto, á nadie dejará satisfecho, ni tapará ninguna boca.

El consejo de gobierno del Banco de España, ha acordado fijar en 4 y 1/2 por 100 anual, el tipo de los descuentos y el interés de las operaciones, desde 1.<sup>o</sup> de Julio actual, asi en Madrid como en las sucursales.

Mañana en la noche habrá música en la Glo-rieta, segun formas. Tocará la banda de la música Novisima.

En virtud de reclamación interpuesta por los propietarios en los terrenos que se han de expropiar en el término municipal de esta ciudad para el emplazamiento de la Estacion del ferro-carril económico de Villena á Alcoy, á Yecla y á Alcudia, pidiendo aclaracion á la relacion publicada en el «Boletín oficial» de esta provincia, correspondiente al día 14 de Mayo próximo pasado, sobre la medida y clase de terreno que se les han de ocupar, á cuya reclamacion se ha dado cumplimiento por parte del Director gerente de la compañía se inserta en el citado periódico oficial señalando un nuevo plazo de ocho dias, para que los referidos propietarios puedan exponer lo que crean conveniente acerca de la necesidad de la ocupacion de los indicados terrenos.

Los propietarios que se citan y la parte de fincas que se les ha de expropiar son:

D. José Carbonell, 257 metros; D. Joaquin Rico, 999 metros; D. Miguel Botella, 2,614 metros; D. José Verdú, 3,495 metros; D. Camilo Terol, con lo que se le expropió y 1,334 metros que han de expropiarse, se le ocupa toda la finca; D. Raimundo Montllor, se le ocupa toda la finca en una superficie de 6,884 metros; D. Miguel Botella, se le ocupa la finca en su to-

talidad; D. Rafael Tort, se le ocupa toda la finca; Herederos de D. Vicente Payá, toda la finca en una superficie de 5,543 metros, y D.<sup>a</sup> Joaquina Merita, parte de finca en una superficie de 1,121 metros.

Una observacion. «El Boletín Oficial», convierte la partida «Cotes Altas», en que radican las indicadas tierras es regadio que se tratan de expropiar, en «Cotes Altas».

No es mala «cola» la del Boletín.

En el concurso á premios en las clases de piano del Conservatorio de Madrid, ha obtenido primer premio nuestro jóven paisano D. Miguel Santonja Cantó que el año pasado ganó ya un segundo premio y el anterior un accésit.

El Sr. Santonja ha puesto, pues, digno remate á una carrera brillantemente seguida y con aprovechamiento extraordinario, puesto que los siete años de que constan los estudios los ha cursado en cuatro solamente.

Reciba nuestra más sincera felicitacion el jóven pianista, que viene á aumentar la pléyade brillante de artistas alcoyanos.

## Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 30 de Junio 1884

Desde el sábado han aumentado, como era natural, las probabilidades de una definitiva inteligencia entre los señores Sagasta y Lopez Dominguez. Los partidarios de ambos personajes políticos creen que no existiendo sustancial diferencia entre el concepto que tienen dichos señores, no es difícil que lleguen á un acuerdo y de este modo se echen las bases del gran partido liberal tan anunciado en muchas ocasiones y siempre malogrado por las exageraciones ó por soberbias de algunos.

En puridad no basta que el general izquierdista y el jefe de la fusion opinen de igual modo en punto de derecho político, hay otras muchas cuestiones que separan y han separado al tercer partido de los constitucionales, y esas cuestiones no sé como se resolverán por los conciliadores. Uno de estos decia hoy que estando de acuerdo en los principios, radicales y fusionistas, pues respecto á la universalizacion del sufragio y la reforma constitucional habia la única diferencia de la cuestion de tiempo, la concordeña no será difícil si es que se busca de buena fé.

No sé si el que así argumentaba entenderia por buena fé el que los izquierdistas de origen sagastino reconocian ante todo la jefatura de D. Práxedes ó si aludirian á la suprema necesidad de descargar al tercer partido del lastre martista con el que, segun tengo á V. dicho hace mucho tiempo, nunca transjirán. Ello es que esta tarde los amigos del señor Martos se mostraban bastante cariacontecidos, pues aunque es opinion de esos doctores que donde esté su jefe estará siempre la izquierda, antojáseme que no se les oculta que un partido compuesto solo del señor Canalejas, Gonzalez Olivares, Reus Vahamonde y demás demócratas *ejusdem farinae*, ni es ni podrá ser nunca partido serio.

Segun mis noticias, esta misma tarde hablará el ex-subsecretario de la Presidencia señor Canalejas y al hacerlo y reivindicar para la democracia izquierdista el concepto de la verdadera soberancia nacional, parece que declarará solemnemente que habla en nombre del señor Martos. Si esto es así, efectivamente el cisma no tardará en sobrevenir, y tendremos dos izquierdas igualmente divididas por el eje y en camino de cualquiera de los cementerios de la corte.

El el salon de Conferencias he oido desmentir la noticia dada por un periódico, relativa al regreso á la Peninsula del general Castillo, capitán general de Cuba, antes de cumplir el tiempo reglamentario de su mando. Los ministeriales aseguran que no hay nada de esto ni el gobierno se ha ocupado de tal cosa cuando ayer en Consejo se discutieron y acordaron las reformas de Ultramar.

En el Congreso esta tarde ha vuelto á hablar el señor Bercerra Armesto acerca del contrato para adquirir el Estado un buque de combate. La discusion ha tomado calor, habiéndose en este

momento para justificar la conducta del Gobierno en dicho asunto, el ministro de Hacienda señor Cos Gayon.

A las cinco aun no se habia entrado en la orden del dia; pero se sabe que hablará como he dicho á Vd antes, el señor Canalejas autorizado por D. Cristino Martos y que despues del señor Romero Robledo, es posible que haga uso de la palabra el mismo señor Cánovas.

Tambien se insiste en que se prorrogarán las sesiones con objeto de que esta misma semana termine el Mensaje.

Las noticias del cólera son hoy menos alarmantes que los dias anteriores. El caso de Gracia, fué simplemente un cólico, segun afirman los médicos.

Los circulos hoy muy concurridos.

## Boletín religioso

SANTO DE HOY.—La Visitacion de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—San Jacinto.

## Seccion mercantil.

Cambios.  
Alcoy 2 Julio de 1884

Alicante	3/8	Logroño	
Albacete	5/8	Lugo	
Almeria	1/3	Madrid	
Avila	1/4	Málaga	7/8
Badajoz	7/8	Murcia	1/4
Barcelona	3/8	Motril	3/4
Bilbao	5/8	Orense	3/4
Búrgos	1	Oviedo	1/4
Béjar	7/8	Palencia	1
Cáceres	1 1/8	Palma	1
Cadiz	3/4	Pamplona	3/4
Castellon	1	Pontevedra	1/8
Cartagena	3/4	Reus	3/4
Ciudad-Real	1	Salamanca	7/8
Cordoba	7/8	Santander	7/7
Coruña	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 5/8	Segovia	1/4
Ferrol	1 1/8	Sevilla	3/4
Granada	7/8	Santiago	3/4
Jijon	7/8	Tarragona	1
Huelva	1/2	Toledo	1 3/7
Jerez	3/4	Valencia	4/7
Jaen	5/8	Valladolid	3/8
Leon	1	Vitoria	7/7
Lérida	5/8	Vigo	1 1/8
Linares	7/8	Zamora	7/7
Lorca	3/4	Zaragoza	3/4

Londres 8 div 48:49  
Londres 3 mjl 75:0  
Paris 8 div 40:0  
Mar ella div 4:0

## ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 1 Julio 6:45 tarde

En el Congreso continua la discusion del Mensaje.

El Sr. Canalejas y Mendez aplica el concepto que tiene de la soberancia nacional.

El general Lopez Dominguez se levanta á rebatir las teorías y afirmaciones del orador martista.

Han hablado despues los señores Linare Rivas y Moret, que continua en el uso de la palabra.

Madrid 1 Julio 7:15 tarde

Se habla de un manifiesto cuya publicacion se dice proyectada el Sr. Ruiz Zorrilla.

El ministro de Hacienda Sr. Cos-Gayon in siete en asegurar que los presupuestos se rán discutidos en esta legislatura.

El viernes hablará el Sr. Castelar en el Congreso.

Las noticias que se reciben del cólera no anuncian novedad. Parece que continua esta cionario.

Reina muchísima animacion en los circulos políticos.

Alcoy Imp: de EL SERPIS Mercado h:



# El Serpis

periódico de la mañana

## PRECIOS DE SUSCRICION.

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTANGERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos 10 céts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion calle del Mercado núm. 9.—Recibe anuncio y reclamos la Administracion,

## A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es que tiene servicios particulares, telegraficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican puede sotener,

Esto no obstante para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta linea. En la tercera 13; y 5 en la cuarta.

A los Sres. Suscritores que publiquen un anuncio por un mes se les hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 25 por 100 y por OCHO dias un 40 por 100 de descuento

## TIENDA DE LA PALMA

SANTIAGO ESTELA  
2, Mercado 2.  
ALCOY,

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso surtido en toda clase de géneros del Pais y Extranjeros apropiado para la temporada de verano.

ESPECIALIDAD en Pañuelos de seda del cuello y cabeza, Manila bordados y lisos, Crespon, Pita, India y elegante surtido en Corsés:

2. MERCADO 2.

## Aviso importante.

En el acreditado taller de Cortinas persianas de Tadeo Mataix, calle de Sto. Tomas número 1, se construyen las mismas garantizándose su doble duracion lo cual ha conseguido su dueño por medio de un preparado especial que tiene el hilo con que van tejidas.

1, SANTO TOMAS, 1.

**FABRICA DE TEROLY JULIA**  
de abonos naturales artificiales y quimicos

Esta fabrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes: necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escalencias de sus productos con los correspondientes analisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A. mas del 9° de amoníaco y el 4° de fosfato y el 4° de sales de potasa 16 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 8° id. 28 id. 2° id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 5° id. 20 id. 8° id. 14 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 7° id. 20 id. 14 id. 16 pesetas kilógramo.

Clases especiales y superfosfatos é precios convencionales en encarcos y detalles S. L. renza 18.

## FERRERIA Y QUINCALLA

### MIGUEL MOLTO

Es en la calle 10, bis.—BARCELONA.  
Especialidad en artículos para carnajes.—Variedad en baterías de cocina.—Novedad en artículos de hierro batido con baño de porcelana, lisa y decorada.—Grandes surtidos de alambres de todas clases, Tornillos, Puntas de Paris, Limas y demás artículos para la construcción.

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS DE SANTIAGO LLORET Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

## GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

### Anuncios recomendados.

<b>ZAPATERIA.</b> D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	<b>AGUARDIENTES Y ESPRITUS.</b> D. Francisco Giner. S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
<b>CAFÉS Y FONDAS.</b> D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	<b>DROGUERIAS.</b> D. Eduardo Píol, Mercado 2.
<b>GORRERIA.</b> D. Eduardo Martínez Val 17.	<b>PAPELERIA.</b> Manuel Moló Mercado 9.
<b>FARMACIA.</b> D. Santiago Moullor S. Nicolás 4.	<b>LAMPISTERIA.</b> Don Desiderio Margut San Lorenzo 23 Tienda de la Campana
<b>ANTICUA FONDA DE LLOPIS</b> a cargo de Julián P. en San Agustín 22.	<b>LOZA Y CRISTAL.</b> D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.
<b>ESPACIO PARA UN ANUNCIO.</b> 1 rs. por dia. 12 » 15 dias. 24 » 1 mes.	<b>LA VALENCIANA</b> D. Francisco Hurtado. Escuela 8.

IMPRESA Y CENTRO DE SUSCRICIONES DE MANUEL MOLTO Calle del Mercado 9.

## ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS: CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS DE BERLIN, para a completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS y PÁRPADOS. CONDE NANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES. CONDE considerarl as no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, puee agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoria de las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricofi y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, reconocido en el Contra-cegüera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en e pañol.—Caja 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y Presbicia. Se expende únicamente para toda España, en la Clínica del Dr. don Juan Mutge, especialista en las enfermedades de la vista, en la calle del Carmen, núm. 41, 2º; Barcelona, el que contestará a las consultas que se le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Perlas-Koch, ¡Probadas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

## ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es e. medicam. lito mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson. Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energia y vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán gratuitas.

## OZON-SULFUR-NIKEL

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para reconstituir la sangre completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Ber. Premiado 19 veces.—Grandes diplomas honor. 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado estanos visto comprobados cuanto denomina OZON SULFUR NIKELS —Realmente poder manifestarle que con su efecto nos prometia cabiéndonos el placar Minerales Sulfurosas de los mas Especifico se suplen con ventaja las de el vso de un preparado se extenderá renombrados manantiales y asegurame—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham rápidamente por sus efectos curativos. Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Sarampion, Escar atífente por graves y malignas que sean.

Viruelas Abort y Cura rad. Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean. Tisis Catarros pulmonares, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean. Herpes Escrófulas, en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por eronias y antiguas que sean. Ulceras

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis. Se expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Cirmen 41 2.—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

**BOCA**

MENTHOLINA DENTIFRICA

Ellixir del Dr. GUTIER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

BOCA PARA LA BOCA

Importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Ellixir del gran médico alemán Dr. Gutier a base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí sus virtudes reconfortantes y positivas de este ELIXIR.

Calma el dolor de muelas por hecho que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia el boca de encijos extranos y quita el sarro.

Enblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la foz de la boca y pone cura la foz de la boca.

Fortalece los dientes y muelas dando vigor a las encías.

Es un gran remedio para el dolor de muela y para toda persona que estimo en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, ligereza y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 100 gramos de ELIXIR, haya su correspondiente copillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las principales farmacias.

De toda España sus Anfitías.

NOTA: El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también los dentíficos que reúnen las mismas virtudes y ventajas que el ELIXIR, amoniacal, mentolado y blanqueador de las dentaduras.